

Presidente de la FEUV, Sebastián Farfán

CHILE - Estudiantes: “sentimos que dentro del gobierno se impusieron las posiciones ultra”

El Mostrador

Jueves 6 de octubre de 2011, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

[El Mostrador](#) - El presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Valparaíso, Sebastián Farfán, aseguró que en el gobierno se impusieron “las posiciones ultra” que provocaron un quiebre en la mesa de diálogo.

En entrevista con Radio ADN, el dirigente estudiantil sostuvo que en la reunión de ayer el ministro de Educación, Felipe Bulnes, justificó de “todo, incluso de los cortes para las becas Junaeb para el segundo semestre. Todas esas tensiones venían acumuladas y en la reunión de ayer saltaron”.

Posteriormente, detalló que al momento de exponer sus demandas el secretario de Estado les respondió con el Gran Acuerdo Nacional por la Educación (Gane). “Cuando nosotros empezamos a contraargumentar, se dijo que ésa era la última propuesta, que ellos esperaban que la acogiéramos, y lamentablemente en esa situación sentimos que no se avanzó”, indicó Farfán.

“En ese mismo momento, nosotros recibimos información de que venían órdenes de desalojo a distintas universidades del país. Eso hizo que el clima fuera insostenible dentro de la reunión. Lamentablemente, los compañeros secundarios, cuando no se sintieron escuchados, dijeron con todo respeto que esperaban que recapacitara y salieron. Nosotros nos quedamos argumentando un rato más, pero era prácticamente hablar con una pared, así que después nos retiramos con el Colegio de Profesores”, agregó.

En ese sentido, dijo que “es un camino que hemos intentado muchas veces y que constantemente ha fracasado. Por lo tanto, sentimos que se nos ha tomado el pelo, hemos estado mucho tiempo invirtiendo mucha capacidad humana, tensión, tiempo para esto, y realmente no hay voluntad de avanzar. Sinceramente, también sentimos que dentro del gobierno se impusieron las posiciones ultra, las posiciones de los Labbé, de los Zalaquett”.

“Vamos a tener que analizar otros caminos. Recordemos que esta es la cuarta vez que íbamos al Ministerio, y no se nos puede acusar de intransigentes cuando nosotros hemos sido los que hemos golpeado las puertas en esas cuatro veces”, concluyó.

Marcha sin permiso

La Intendencia Metropolitana no autorizó el recorrido que la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) solicitó para marchar este jueves en el marco del conflicto estudiantil, pero los alumnos respondieron que “igualmente se manifestarán”, tras el anuncio de la ruptura del diálogo con el Gobierno.

Los universitarios y los estudiantes de secundaria esperaban la aprobación para movilizarse desde la tradicional Plaza Italia hasta Los Héroes, a cuatro pocas manzanas del Palacio de La Moneda, pero la autoridad regional le ofreció el mismo recorrido de la convocatoria anterior.

El presidente de la Federación de estudiantes de la Universidad de Santiago de Chile, Camilo Ballesteros, dijo anoche a los periodistas que, aunque la autoridad regional les ofreció manifestarse desde el frontis de la Estación Central hasta las cercanías del Parque O’Higgins, se mantendrán en el recorrido original que

solicitaron.

La marcha de los estudiantes se realizará pocas horas después de que el diálogo que sostenían con el Gobierno se quebrara y los jóvenes acusaran de “intransigente” al Ejecutivo y de no garantizar la gratuidad de la educación, uno de los temas principales que debatían en esa cita.

Ballesteros confirmó que unos 150 jóvenes que venían marchando desde Concepción, ya se encuentran en la ciudad de San Bernardo y que también participarán también este jueves en la manifestación estudiantil.

Una educación pública gratuita y de calidad ha sido la demanda central de las movilizaciones estudiantiles que desde mayo se desarrollan en Chile, donde el Estado subvenciona parte de la educación privada.

Camila Vallejo, presidenta de la Federación de Estudiantes de Chile (FECh), que agrupa a los alumnos de la Universidad de Chile, aseguró que “lamentablemente en el Gobierno no hay disposición real a construir un sistema nacional de educación pública, gratuita y de calidad para todos”.

Vallejo señaló que este sábado los jóvenes reunidos en la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech), que reúne a alumnos de 30 universidades tradicionales, decidirán si continúan las negociaciones con el Ejecutivo.

Sin embargo, la dirigente aseguró que la Coordinadora Nacional de Estudiantes Secundarios (Cones) y la Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios (Aces) se retiraron de la mesa de diálogo enfatizando su descontento con la propuesta del Gobierno.

En tanto, el jefe de seguridad pública de la Intendencia Metropolitana, Gonzalo Díaz del Río, indicó que las ordenes para Carabineros son claras y esperan que se cumplan en alusión a que la policía debe disolver cualquier manifestación que no esté autorizada.

<http://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2011/10/06/estudiantes-sentimos-que-dentro-del-gobierno-se-impusieron-las-posiciones-ultra/>